

política

votos, solo por detrás del PP (27,3%), Pedro Sánchez como secretario general.

España, no detenga su descenso de popularidad desde el comienzo de la legislatura. Lejos queda el 44,62% de apoyos que cosechó en 2011, casi veinte puntos más.

A mucha distancia se sitúa IU, que podría lograr el 5,2% de los votos, seguida por UPyD con un 4,6% y Ciudadanos, con un 3,1%. Los dos primeros subían de forma notable hasta la irrupción de Podemos en las europeas. En las generales de 2011, UPyD logró un 4,69% de los votos e IU un 6,92%. La candidata de IU a la Presidencia de Madrid, Tania Sánchez, decidió ayer abandonar el partido tras los enfrentamientos con la dirección para formar un nuevo partido, informa *Europa Press*.

Ministros

Ningún ministro alcanza el aprobado. Los peores puntuados son José Ignacio Wert (Cultura), Cristóbal Montoro (Hacienda), Fátima Báñez (Empleo) y José Manuel Soria (Industria). Quienes reciben una mejor estimación son la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría (3,1 puntos), y el titular de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo (2,74).

Tampoco pasa el corte ningún líder parlamentario. Aunque parezca contradictorio, Pedro Sánchez es el segundo más valorado (3,68), por detrás de Uxue Barkos, de Geroa Bai (4,28).

cil de manejar para Podemos.

Un dato de la encuesta del CIS que llama la atención es la escasa diferencia, comparativamente hablando, entre el voto directo y la estimación de voto de Podemos (19,3 frente a 23,9), mientras que en el PP y PSOE la diferencia es de quince y diez puntos, respectivamente. Traslada la impresión de que tiene mucho votante convencido pero le cuesta más atraer a los posibles simpatizantes. El poder de las marcas PP y PSOE, por más que se encuentren deterioradas, no puede despreciarse. Queda aún mucho partido, en el doble sentido del término.

Profesor de Medios y Política Universidad de Navarra

Las claves del barómetro

Menos centralistas y más pro autonomías

La encuesta refleja una disminución del porcentaje de españoles que quiere volver a un Estado centralista sin comunidades, y un aumento de los que apuestan por dotar de más autogobierno a las autonomías. La opción preferida por los encuestados es dejar el Estado autonómico tal y como está ahora.

Sánchez, bien valorado pero sin confianza

El liderazgo de Pedro Sánchez pasa por momentos delicados. El 42,9% de los españoles admite tener poca confianza en él, y el 35% afirma no tener ninguna. No obstante, aunque no llega al aprobado, es el segundo líder más valorado, con 3,68 puntos, solo por detrás de Uxue Barkos, de Geroa Bai (4,28).

Menos inquietud por la corrupción y el fraude

En relación a la última encuesta, aumenta la preocupación por el paro, que es uno de los grandes problemas para el 79,4% de los ciudadanos. Sin embargo, se reduce la inquietud por la corrupción y el fraude, que alertan al 55% de la población. El 76,5% considera que la situación económica general es mala o muy mala.

Retroceso del soberanismo catalán

En cuanto a los partidos catalanes, tanto CiU como ERC experimentan un retroceso al de octubre, al quedar CiU con un 3% de intención de voto, 1,17 puntos menos que en las últimas generales. ERC se sitúa en el 1,6%, mientras que esta cifra era del 2,3% hace tres meses.

Desarticulada una trama de IVA de hasta 40 millones

FRAUDE/ La Agencia Tributaria inicia una operación contra una trama de sociedades ficticias que defraudaba en el IVA de la importación de productos electrónicos.

Mercedes Serraller. Madrid
La Agencia Tributaria (AEAT) inició ayer una operación contra una trama de fraude en el IVA de la importación de productos electrónicos que habría defraudado entre 30 y 40 millones de euros, según confirmaron fuentes del organismo, que indicaron que la operación se inició en la mañana de ayer y se saldó con la detención de 11 ciudadanos españoles y el registro de viviendas e incautación de smartphones, tabletas y ordenadores. La operación, llamada *Flash*, sigue abierta y podría finalizar con la detención de 25 personas en los próximos días, añadieron las mismas fuentes.

La trama de IVA, que se empezó a investigar en 2013, consistía en una facturación ficticia en la importación de teléfonos móviles, tabletas y ordenadores, cuya cuota defraudada podría situarse entre 30 y 40 millones de euros.

La mecánica del fraude estriba en que los productos, a pesar de viajar directamente a España, eran facturados por empresas situadas en otros países europeos, conocidas como *truchas* o *truchas remotas*, que eran nominalmente los primeros perceptores de la mercancía, limitándose a su refacturación para otras so-



Un agente de la Agencia Tributaria registra ayer un chalé en Madrid.

Los productos viajaban a España pero los facturaban empresas 'fantasma' de otros países

ciudades ficticias españolas, que tampoco recibían las mercancías y que, a su vez, refacturaban a otras empresas españolas (sociedades pantalla), también creadas para la ocasión, que finalmente facturaban a las distribuidoras reales.

Dado que, de acuerdo con la normativa comunitaria del IVA no procede pagar este impuesto indirecto en las compras intracomunitarias, pero sí en las ventas interiores de España, las empresas españolas tendrían que ingresar unas cantidades de IVA muy elevadas, al no soportar IVA en sus compras y sí repercutirlo en sus ventas.

Los once detenidos son empresarios que utilizaban sus compañías como pantalla para controlar otras empresas que en muchos casos tenían

sede europea y en las que ponían a testaferros.

Entre los detenidos ayer se encuentra el considerado *cabeza* de la trama de fraude, que residía en la localidad madrileña de Nuevo Baztán y cuya vivienda fue registrada. Junto a él se detuvo a otros diez implicados y se registraron otras cuatro viviendas en los municipios madrileños de Alcorcón y Coslada y en Madrid capital.

La operación la han desarrollado efectivos de la Agencia Tributaria, tanto funcionarios de la Oficina Nacional de Investigación del Fraude (ONIF) como de Vigilancia Aduanera de Madrid. *Elmundo.es* informó en la mañana de ayer de la operación, que ha sido dirigida por un juzgado de instrucción de Alcorcón, donde están algunas de las oficinas de los detenidos.

En febrero de 2013, la AEAT desmanteló una organización internacional dedicada al fraude al IVA en el sector informático en lo que se denominó la *operación Marcianitos*. La trama, que contaba con ramificaciones en varios países europeos, habría defraudado al menos cinco millones de euros entre 2011 y 2012 mediante un esquema de sociedades *truchas*, sociedades pantalla y testaferros.

La financiación privada para I+D supera a la pública por primera vez en la crisis

Expansión. Madrid
La financiación a la I+D por parte del sector privado en 2013 alcanzó el 46,9%, una cifra que supera, por primera vez desde que comenzó la crisis, a la financiación pública, que supuso el 45,7%, según se destaca en el informe "Estadísticas sobre Actividades de I+D en España", presentado este miércoles por Cotec.

El director general de Cotec, Juan Mulet, señaló que "esto es lo normal en tiempo de crisis" y "no era entendible lo que estaba ocurriendo hasta ahora". En este sentido, añadió que en 2012 el sector público todavía era el que más financiaba con un 47,1%,

mientras que el sector privado se situaba en el 46,2%.

En cifras totales, el gasto de I+D en España ascendió en 2013 -último año del que se dispone de datos estadísticos- a 13.012 millones de euros, lo que representa el 1,24% del PIB y supone un descenso del 2,8% respecto al año anterior, en el que el gasto alcanzó los 13.392 millones de euros (1,27% del PIB).

Estos datos siguen la tendencia a la baja que se venía registrando desde 2009 y que preocupa a Mulet porque, tras años de descenso en la inversión, el sector "esta perdiendo capacidad". "Hará más difícil para España abor-

dar la reindustrialización que exige el mercado global y fomentar un emprendimiento capaz de generar alto valor añadido", declaró.

Al analizar los componentes de gasto empresarial en I+D, que ascendió en 2013 a 6.906 millones de euros, se observa que el 92% correspondió a gastos corrientes (4.175 millones de euros en retribuciones y 2.182 millones en otros gastos) y sólo el 8%

El director general de Cotec considera que "no era entendible lo que ocurría hasta ahora"

correspondió a gasto de capital (549 millones). Y al analizar la evolución de estos parámetros con respecto al año anterior, Cotec destaca que las retribuciones del personal dedicado a la I+D en las empresas aumenta un 1,6%, mientras que la cuantía dedicada a otros gastos corrientes se reduce ligeramente un 2%. Del mismo modo, el componente de gastos de capital se ha desplomado un 27,3%. Para Mulet, estos es un signo "positivo" a reconocer, ya que "supone que las empresas españolas mantienen su personal de I+D aunque desde hace años no invierten en nuevos activos de I+D".